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共同應對全球挑戰

當前全球宏觀經濟金融穩定、氣
候變化、債務問題等全球性挑戰
日益嚴峻。共同應對全球挑戰，
符合中美兩國的共同利益，也有

利於增進世界人民的福祉。
共同應對的前提，是中美雙
方承擔好各自的責任。

關
切4

中國在美投資企業
享受公平待遇

中美經貿高層的交流中，中方也
多次提出對301關稅問題的嚴正
關切。美國還以不透明、不公正
的行政手段對中國企業在美融
資、運營施加全方位限制。
美方迄今將1300多家中國
企業列入各種制裁清單。
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供應鏈

美國實施 「脫鈎斷鏈」
目的是將中國排除在全
球產業鏈供應鏈體系之
外，遲滯甚至中斷中國
的發展進程。美國需
要明白，搞 「脫鈎斷
鏈」 ，阻擋不了中國

的發展進程。
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抹黑中國營商環境

不久前，美國國會下屬的美中經
濟與安全審議委員會發布分析師
報告，稱中國存在數據風險等問
題。這樣毫無根據的指責，無
法改變中國依然是全球投資
「熱土」 的事實。
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美國對華經濟政策

在中美經濟交往中，美
國長期泛化、濫用 「國
家安全」 。美國的世界
觀、中國觀、中美關係
觀都出現了嚴重偏差，
這導致美國對華經濟政
策出現偏差。

資料來源：玉淵譚天

中方對美提出六大關切
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半導體政策

上個月，美國進一步加強了對人
工智能相關芯片、半導體製造設
備的對華出口限制，將多家中國
實體列入出口管制 「實體清
單」 。一意孤行的美國政府，
還要無視美國企業的利益到什
麼時候？

2023年11月10日 星期五A3 要 聞

據美方公布的消息，何立峰將於
當地時間9日至10日在舊金山與耶倫
舉行為期兩天的雙邊會談。國際輿論
普遍關注到，在何立峰與耶倫會談結
束 的 第 二 天 ， 亞 太 經 合 組 織
（APEC）領導人非正式會議將在舊
金山拉開序幕，中美元首是否將在會
議期間舉行雙邊會談，成為最受矚目
的話題。中國外交部發言人11月8日
在回答記者提問時再次表示，中美雙
方都同意朝着實現舊金山元首會晤共
同努力。同時， 「通往舊金山」 不會
是一馬平川，不能靠 「自動駕駛」 。

美方須拿出實際行動回應
值得注意的是，今年6月以來，

美國國務卿布林肯、財長耶倫、總統
氣候問題特使克里、商務部長雷蒙多
等先後訪華。不久前，中共中央政治局
委員、外交部長王毅於10月26日至
28日應邀訪美。接着，應耶倫邀請，
何立峰11月8日啟程前往舊金山，對
美國進行訪問。何立峰此行是在落實
中美兩國元首巴厘島會晤的共識，即
兩國財金團隊就宏觀經濟政策、經貿
等問題開展對話協調。為此，中美雙
方今年9月商定，成立經濟領域工作
組，包括 「經濟工作組」 和 「金融工
作組」 。半個月前，中美經濟工作組
和中美金融工作組相繼舉行第一次會
議。

「玉淵譚天」 提到，此行赴美，
中方要求美方必須重視中方關切，這
是此次交流的前提。總結中方的關切
共有六點，包括：美國對華經濟政
策、供應鏈、半導體政策、中國在美

投資企業享受公平待遇、抹黑中國營
商環境和共同應對全球挑戰。這些關
切，需要美方高度重視，並拿出實際
行動作出回應。根據美國農業部的數
據，到2021年底，在外國投資人持
有的土地中，中國佔不到1%。除了
這種 「1%的針對」 以外，美國還以
不透明、不公正的行政手段對中國企
業在美融資、運營施加全方位限制。
美方迄今將1300多家中國企業列入
各種制裁清單。想要同中方合作，美
國也需要給這份清單 「瘦瘦身」 。

學者：美債購買問題受關注
中國人民大學國際事務研究所所

長王義桅認為，中美近來頻繁互動，
外界對 「習拜會」 很期待，他相信何
立峰此行就是做最後的準備。王義桅
指出，除了一些國際議題，中美最大
的分歧就是意識形態，兩國的競爭關
係是必然，但可以逐步回到機制化的
競爭框架，為未來做一個重要的管
理。

在王義桅看來，能否取得成果，
主要看美方着不着急。目前來看，美
國大選臨近，確實比較着急借助中國
來解決一些迫切的問題，包括穩定中
東局勢和購買美債等。與此同時，中
國要發展經濟，也需穩定中美關係。
所以，穩定的中美關係是當前兩國的
共識， 「習拜會」 的預期也在升溫。
中國人民大學重陽金融研究院研究員
劉英長期關注拜登政府對華經濟政
策，據她觀察，拜登政府的確在反思
對華政策，尤其是經貿領域對華政策
的錯誤，這在實踐中也有所體現。

【大公報訊】據 「玉淵譚天」 微信公眾號、環球時報、中通社
報道：應美國財政部部長耶倫邀請，11月8日，中共中央政治局委員、
國務院副總理、中美經貿中方牽頭人何立峰啟程前往舊金山，對美
國進行訪問。此行，是在落實中美兩國元首巴厘島會晤的共識──
巴厘島會晤中，兩國元首同意兩國財金團隊就宏觀經濟政策、經貿
等問題開展對話協調。此行赴美，中方要求美方必須重視中方六大
關切，並拿出實際行動作出回應。例如美方迄今將1300多家中國企
業列入各種制裁清單。想要同中方合作，美國需給這份清單 「瘦瘦
身」 ，確保在美投資中企享受公平待遇。

何立峰訪美晤耶倫何立峰訪美晤耶倫 落實中美元首共識落實中美元首共識

責任編輯：王 旭 美術編輯：莫家威
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旅美大熊貓美香一家三口飛抵四川
【大公報訊】綜合新華社、川觀新

聞報道：北京時間11月9日23時許，旅
美大熊貓 「美香」 「添添」 「小奇跡」
抵達四川成都雙流國際機場，即將前往
中國大熊貓保護研究中心雅安碧峰峽基
地，進行為期一個月的隔離檢疫。

據悉，此次回國的三隻大熊貓為
「一家三口」 ，其中雌性大熊貓 「美
香」 出生於1998年7月22日，雄性大熊
貓 「添添」 出生於1997年8月27日，二
者均出生自熊貓中心核桃坪野化培訓基
地，並於2000年12月起旅居美國華盛頓

國家動物園。雄性大熊貓幼崽 「小奇
跡」 今年三歲，為 「美香」 在2020年8
月21日誕下，也是 「美香」 的第四胎，
2021年5月首次和公眾實體見面。

負責本次運輸工作的是聯邦快遞
「FedEx熊貓快遞號」 波音777貨機，
航班備有一名獸醫和兩名飼養員全程陪
同。據了解，此次 「美香」 一家回國，
係因三者的保護合作協議到期。為保證
運輸順利，中國野生動物保護協會曾於
今年4月派出專家組，赴美開展大熊貓
健康及飼養管理檢查評估工作，並安排

一名專家駐留美方，協助做好飼養管理
和運輸準備。

目前，三隻大熊貓健康狀況良好。
「美香」 和 「添添」 此前出現關節炎、
高血壓、輕度腹水等老年大熊貓常見疾
病，但相關症狀已得到較好控制， 「小
奇跡」 發育正常，健康活潑。熊貓中心
工作人員介紹， 「美香」 一家即將入住
專用圈舍，接受為期一個月的隔離檢
疫。隔離檢疫期間，將有專人陪護生
活。如無異常情況， 「美香」 一家將於
12月與公眾見面。

中美氣候變化加州會談達成積極成果
【大公報訊】綜合新華社、中通

社報道：生態環境部9日宣布，11月8
日，中美兩國氣候特使及團隊在美國
加州舉行的氣候會談圓滿結束。雙
方圍繞落實兩國元首巴厘島會晤精
神，全面、深入交換意見，就開展
氣候變化雙邊合作與行動、共同推動
《聯合國氣候變化框架公約》第二十
八次締約方大會取得成功達成積極成
果。

中美直航增至每周70班
另據中國民航局消息，從11月9

日起，中美間定期直飛客運航班再次

增班，2023/2024冬春航季，有望從
目前每周48班增至每周70班，雙方航
空公司每周各運營35班。國航、東
航、南航、海航、川航等中國多家航
司均有增班。這將推進中美航班根據
市場需求穩步恢復，為人員和經貿往
來提供更多便利。

當地時間10月27日，美國交通
部發布新通知，稱自11月9日起，允
許中方航司每周運營共計35班中美定
期直航客運航班。其中，涉及的中國
航司有國航、首都航、東航、南航、
海航、川航以及廈航。今年以來，中
美航班已多次增班。

副國級對話連接戰略與戰術
身為中美經貿中

方牽頭人的副總理何
立峰訪美，是繼10月

外交部長王毅之後，又一次重量級的訪
問。兩次訪問分別側重政治和經濟，雙
輪驅動中美關係前行。

而在這段時間，中美之間多項 「首
次」 頻密、高效上演，不斷搭建新的對
話溝通管道。10月下旬，中美經濟工作
組、中美金融工作組已進行了首次對
話；11月初，中美海洋事務磋商、中美
軍控與防擴散磋商又接連舉行。這些領
域集中了兩國之間亟待解決的迫切問
題，分歧障礙較多，現實風險隱患交
織，是難啃的 「硬骨頭」 。而這些對
話、磋商具有鮮明的針對性。其快速推
進，反映出兩國擁有以務實合作解決問
題的共同意願。這符合雙方利益，也順

應各方期待，為尋求共識走出了第一
步。

此外，中方相關機構與美國亞洲協
會、美中關係全國委員會等相繼舉辦中
美1.5軌對話（由政府官員和民間人士共
同參與的、以討論政策為主要目的的對
話，參加的政府官員都以 「私人身份」
與會，不代表官方立場）、中美民眾對
話，美國農業部首次以聯邦政府官方名
義組團參加進博會，從一軌半、二軌維
度，拓寬交流，深化了解。進一步說明
中美相向而行具有廣闊前景。

何立峰此次訪美處於APEC舊金山
峰會前夕的特殊時間。而此次峰會也是
關乎中美關係未來走向的重大節點。此
前的經濟、金融、海洋、軍控等對話磋
商，是以財政部、人民銀行、金融監管
總局、證監會、外交部等部門的副部級

或司局級官員參與。這些活動與高層會
晤，是相輔相成的。前者屬於執行層級
戰術性接觸，後者則是宏觀戰略決策。

各領域的對話磋商，共同為高層對
話提供支撐，營造氛圍，十分必要。但
若沒有高層對話的戰略引領，那麼這些
對話磋商將碎片化，也不會真正穩固，
無法從根本上消除 「脫鈎斷鏈」 風險。
這是中方此前明確提出 「面向舊金山」
的深度考量。

王毅和何立峰都是主管重要工作的
副國級領導人。這個重要層次，連接決
策與執行，兼顧戰略與戰術。他們與美
方官員的互動，既是對前期各具體領域
的對話進行系統整合，又為未來更高層
面的直接對話創造條件。甚至可以說，
副國級層次後續能否形成機制化的對話
平台，是檢驗中美關係向好的風向標。
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▲11月8日，在美國弗吉尼亞州華盛頓杜勒斯國際機場，
裝有大熊貓的特製 「旅行包廂」 準備運上專機。 新華社
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▶從11月9日起，
中美間定期直飛
客運航班再次增
班。圖為東方航
空一架飛機從虹
橋機場起飛。

中新社

官媒：美須重視中方關切 確保在美投資中企享公平待遇

北京觀察
馬浩亮


